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Chapulineo: Diputados suman 48 licencias y 19 cambios de 
bancada 

 
En lo que va de la actual legislatura, suman 48 licencias y 19 cambios de bancada por parte de diputados 
que integran la 65 Legislatura, cuyas principales razones han sido jugadas políticas, aspiraciones 
personales y confrontaciones internas. Las licencias De los 48 diputados y diputadas que han solicitado 
licencia durante la 65 Legislatura, 13 lo hicieron en el año 2021, 19 en 2022 y 16 en 2023. De ese total, 
el mayor número de legisladores que pidieron licencia procedieron de la bancada de Morena, con un 
total de 23, seguidos del PRI con ocho y el PAN en tercera posición, con siete. 
 
https://www.proyectospoliticos.com.mx/politica/chapulineo-diputados-suman-48-licencias-y-19-
cambios-de-bancada/ 
 
  

https://www.proyectospoliticos.com.mx/politica/chapulineo-diputados-suman-48-licencias-y-19-cambios-de-bancada/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/politica/chapulineo-diputados-suman-48-licencias-y-19-cambios-de-bancada/
https://www.proyectospoliticos.com.mx/
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Arturo Zaldívar (Ministro en retiro - SCJN) 

Comentario con Ciro Gómez Leyva 

 

“El Presidente está elaborando una iniciativa que va a presentar el 5 de febrero, esa es del Gobierno, 

además lo único que sabemos según lo que él ha expresado, es que va por una propuesta de voto 

directo, voto popular para que lleguen ministros, jueces, juezas, magistrados, magistradas. Nosotros en 

el equipo de Claudia Sheinbaum tenemos una vía paralela, nosotros estamos en un diálogo con la 

sociedad. La iniciativa que se conocerá primero será la del Presidente, obviamente es la propuesta que 

nosotros tomaremos en consideración, se tratará de que vayamos en la misma línea avanzando en esta 

transformación. Yo creo que esta reforma se discutirá en el Congreso en septiembre y veremos en ese 

momento cómo estará integrado el Congreso, el Presidente la va a presentar de inmediato, pero creo 

que en este momento no hay condiciones”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1970&authkey=!AGB_tYeuhAH3FIc&ithint=video&e=8V1DaV  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1970&authkey=!AGB_tYeuhAH3FIc&ithint=video&e=8V1DaV
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1970?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1970&authkey=!AGB_tYeuhAH3FIc&ithint=video&e=8V1DaV


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/01/24 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
https://www.forbes.com.mx/amlo-revela-que-presentara-al-menos-10-reformas-constitucionales-el-5-de-febrero/ 

 
 
 
 

https://www.forbes.com.mx/amlo-revela-que-presentara-al-menos-10-reformas-constitucionales-el-5-de-febrero/
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Pensiones, la última cruzada de López Obrador para ganar electores | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-01-16/pensiones-la-ultima-cruzada-de-lopez-obrador-para-ganar-electores.html
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Grupo de haitianos pide ayuda a diputadas y diputados para que se les 

otorgue visa humanitaria 

 

Un grupo de migrantes haitianos acudió a la Cámara de Diputados para pedir el apoyo de las y los 

legisladores, a fin de que el Gobierno Federal les otorgue visas humanitarias. Mostraron pancartas de 

su país y de México, así como una manta en donde se leía: “Mexicanos y haitianos son hermanos”. 

Pidieron, sin éxito, porque no fueron recibidos, la intervención de las y los diputados para que se les 

otorgue una visa humanitaria, así como mejoras en las estaciones migratorias.  

 

https://drive.google.com/file/d/1v1z9dKYl4RVRf9CXuru0pHT9SUnwre5T/view 

     

https://drive.google.com/file/d/1v1z9dKYl4RVRf9CXuru0pHT9SUnwre5T/view
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Esto le pagaba la Cámara de Diputados al hijo de Adán Augusto López con licenciatura inconclusa - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/16/esto-le-pagaba-la-camara-de-diputados-al-hijo-de-adan-augusto-lopez-con-licenciatura-inconclusa/
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Carolina Viggiano buscará llegar al Senado con el PRI tras perder la gubernatura de Hidalgo - Infobae 
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/17/carolina-viggiano-buscara-llegar-al-senado-con-el-pri-tras-perder-la-gubernatura-de-hidalgo/
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Enrique Godínez del Río (Diputado – PAN)  

Entrevista con Azucena Uresti 

 

“Ya estamos más tranquilos, después de tantas horas de angustia y de estar viviendo una locura. 

Estamos viviendo momentos muy altos de inseguridad, me duele lo que está sucediendo en todas las 

familias. Hoy yo pude abrazar a mi familia, pero cuántas familias ya no pueden abrazar a sus seres 

queridos. Los ‘abrazos y no balazos’ no están cambiando la seguridad en nuestro país, es lamentable 

que estemos pasando por esta violencia del crimen organizado”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1KS8Y-STDSuJ9QTPfBEroQNYhq4SN8z9x/view 

https://drive.google.com/file/d/1KS8Y-STDSuJ9QTPfBEroQNYhq4SN8z9x/view
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Asaltan a diputado panista en Michoacán 

 

El diputado federal panista Enrique Godínez del Río fue despojado de su camioneta cuando se 

trasladaba, junto con otras tres personas, de Uruapan a Zamora, Michoacán. El robo ocurrió minutos 

después de asistir a la conferencia de la precandidata presidencial Xóchitl Gálvez. Sujetos armados 

bajaron de la unidad al legislador y a sus acompañantes en el municipio de Chilchota. Las víctimas 

fueron localizadas a más de 12 metros del lugar donde ocurrió el atraco. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1977?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1977&authkey=!AKDgyrZEGD6zmiM&ithint=video&e=bNZImD  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1977?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1977&authkey=!AKDgyrZEGD6zmiM&ithint=video&e=bNZImD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1977?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1977&authkey=!AKDgyrZEGD6zmiM&ithint=video&e=bNZImD
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Marko Cortés acusa ‘levantamiento’ de diputado en Uruapan, Michoacán: “Este país ya no es seguro” - Infobae 
 

 
 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/16/marko-cortes-acusa-levantamiento-de-diputado-en-uruapan-michoacan-este-pais-ya-no-es-seguro/
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Javier Estrada (Secretario general del PAN en Michoacán) 

Entrevista con Jaime Núñez 

 

“No hemos podido establecer comunicación con el diputado Enrique Godínez, por no tener un número 

telefónico adecuado, suponemos que el teléfono personal que él tiene le fue sustraído en este evento. 

Algunos actores políticos nos pidieron nos comunicáramos con la Fiscalía, con quien lo hicimos. Más 

tarde, el propio Secretario de Gobierno, a petición de la diputada federal Edna Díaz, me contactó para 

el efecto de ratificar lo que la había comentado la legisladora. Pasado un poco de la medianoche, el 

propio Secretario de Gobierno y enseguida el Fiscal General de Justicia de Michoacán nos notificaron 

que ya habían sido liberadas las personas”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OOsCAWt_eqwSnoyfpT_RiPOkHckuI0Pa/view 

https://drive.google.com/file/d/1OOsCAWt_eqwSnoyfpT_RiPOkHckuI0Pa/view
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Instalan Primera Comisión de la Permanente; 
cita a comparecer a personas designadas a 

magistraturas del TFJA 
 

Boletín No. 5823 

• Legisladoras y legisladores guardan dos minutos de silencio por la activista Samantha Fonseca y el escritor José Agustín 

Por unanimidad, en votación nominal, la Primera Comisión de Trabajo de la Permanente -Gobernación, Puntos 

Constitucionales y Justicia- aprobó el acuerdo por el que se cita a comparecer a los ciudadanos designados por el 

Presidente de la República para ocupar diversas magistraturas vacantes de Salas Regionales del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa (TFJA), nombramientos que para los efectos legales y administrativos tendrán que ser ratificados 

por el Pleno de la Comisión Permanente. 

Este martes, el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) declaró formalmente instalada la Primera Comisión, 

la cual presidirá durante el periodo que corresponde al primer receso del tercer año de ejercicio de la LXV Legislatura.  

El acuerdo aprobado establece que este miércoles 17 de enero se llevará a cabo el desahogo de las entrevistas de los 

aspirantes en los salones "C" y "D" del edificio "G" de la Cámara de Diputados. 

La comparecencia de cada una de las personas designadas se desarrollará de la siguiente manera: Maricela Lecuona 

González (de las 15:40 a 16:00 horas), María de los Ángeles Jasso Cisneros (16:00 a 16:20), Miguel Ángel Carrasco 

Hernández (16:20 a16:40), Octavio Augusto Ernesto Prieto Gallardo (16:40 a 17:00), Rosendo Gómez Silván, (17:00 a 

17:20), Aarón Marino Álvarez Montiel (17:20 a 17:40), Claudia Angélica Nogales Gaona (17:40 a18:00), Diana 

Tecontero Juárez (18:00 a18:20), Edgar Armando Aguirre González (18:20 a18:40), Eduardo Manuel Méndez Sánchez 

(18:40 a 19:00 horas).  

Asimismo, Ely Cruz Pérez (19:00 a 19:20 horas), Magali Iraís Mendoza Ríos (19:20 a19:40), Surit Berenice Romero 

Domínguez (19:40 a 20:00), Francisco Medina Padilla (20:00 a 20:20), Ricardo León Caraveo (20:20 a 20:40), Consuelo 

Rodríguez Aceves (20:40 a 21:00), Carlos Bojórquez Hernández (21:00 a 21:20) Pedro Rodríguez Chandoquí (21:20 a 

21:40), Fátima González Tello (21:40 a 22:00) y Luis Alfredo Mora Villagómez (22:00 a 22:20 horas).  
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El documento precisa que los aspirantes tendrán un tiempo de hasta cinco minutos para expresar sus planteamientos en 

torno al cargo para el cual fueron designados, así como para exponer las razones por las cuales consideran ser idóneos 

para ocupar el mismo. 

Concluida la intervención, en un término de tres minutos en común para los grupos parlamentarios, cada uno de éstos 

podrá formular, si así lo considera conveniente, una pregunta al expositor. El o la compareciente contará hasta con siete 

minutos para dar respuesta a las preguntas. 

Guardan dos minutos de silencio 

Durante la reunión realizada en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se guardaron dos minutos de silencio. Uno fue en 

recuerdo de Samantha Fonseca, activista asesinada el pasado domingo, y quien fuera “pionera en la lucha de los derechos 

civiles de este país”, señaló el diputado Medina Filigrana.  

Asimismo, se rindió un minuto de silencio en honor al escritor José Agustín, a petición del diputado Medina Filigrana, 

quien dijo que fue un “distinguido mexicano que es todo un referente de los años sesenta, que luchó por abrir espacios 

democráticos no nada más en lo político, también en lo social y, por ende, en lo cultural. Se nos va un hombre que aportó 

a la literatura contemporánea de México y creo que es viable un minuto de silencio en su recuerdo”.     

Intervención de legisladoras y legisladores 

El diputado Ángel Benjamín Robles Montoya (PT) reconoció la importancia de la instalación de esta Primera Comisión 

“que va a desahogar temas de trascendencia”, previo al inicio del último periodo ordinario de sesiones de este tercer año 

de trabajo de la LXV Legislatura. Pidió un minuto de silencio “para honrar a quienes están luchando por los derechos de 

muchas mexicanas y mexicanos”.   

En tanto, la diputada Marisol García Segura (Morena) deseó éxito y productividad legislativa, y que la piedra angular en 

este periodo sea defender los derechos de las y los mexicanos. Recordó que el domingo pasado asesinaron a la activista de 

derechos humanos, Samantha Fonseca, quien buscaba un escaño para el Senado de la República; por ello dijo, es 

necesario hacer un cambio social para que la población de la diversidad sexual deje de ser asesinada. 

La diputada Graciela Sánchez Ortíz (Morena) hizo votos por que el trabajo de esta Comisión sea positivo y se realice con 

respeto y responsabilidad para avanzar en los temas que se le encomiende. 

El senador Hurtado Reyes Flores (Morena) se sumó al llamado para que los distintos grupos parlamentarios cumplan su 

obligación constitucional pues, aseguró, nadie está a la fuerza, ya que pidieron el voto y fueron a tocar puertas para pedir 

el respaldo de la gente y hay una responsabilidad con el pueblo de México. 
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Confirma Erasmo: no hay dinero para el acueducto 

 
El diputado federal de Morena, Erasmo González Robledo, confirmó que la Comisión de Presupuesto de 
la Cámara de Diputados no destinó recursos para la construcción del acueducto para Ciudad Victoria. En 
entrevista, el legislador señaló lo anterior luego de reprochar a la oposición en Tamaulipas, a quien acusó 
de “no saber sumar”. En ese sentido, estableció que, para el 2024 los 70 mil millones de pesos asignados 
al estado “es algo histórico, nunca antes visto”. 
 
https://eldiariomx.com/2024/01/16/confirma-erasmo-no-hay-dinero-para-el-acueducto/ 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://eldiariomx.com/2024/01/16/confirma-erasmo-no-hay-dinero-para-el-acueducto/
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Morena buscará acuerdos con la oposición para reformas de AMLO 

 

En la Cámara de Diputados, la bancada de Morena buscará lograr acuerdos con el bloque opositor para 

que las reformas constitucionales impulsadas por el presidente López Obrador puedan ser aprobadas. 

La diputada morenista, Graciela Sánchez Ortiz, destacó la importancia de acercarse a legisladores del 

PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, pues los votos de sus partidos y aliados no alcanzan la 

mayoría calificada.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1969&authkey=!AGJ9Cpw-pfGMc7w&ithint=video&e=JZQqjo%20%20  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1969&authkey=!AGJ9Cpw-pfGMc7w&ithint=video&e=JZQqjo%20%20
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1969?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1969&authkey=!AGJ9Cpw-pfGMc7w&ithint=video&e=JZQqjo%20%20
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Morena abrirá diálogo con oposición para aterrizar reformas 

constitucionales 

 

En la Cámara de Diputados Morena insiste en que habrá diálogo con la oposición para tratar de 

aterrizar las iniciativas que mandará el Presidente y que ya están proyectadas. El vicecoordinador 

morenista, Leonel Godoy, expresó que, aunque no tienen los votos para reformas constitucionales, lo 

importante es abrir un debate con la oposición para que las iniciativas tengan el mayor consenso 

posible. Por su parte, la presidenta de la Comisión de la Reforma Político - Electoral, la diputada 

morenista Graciela Sánchez, afirmó que están listos para empujar las iniciativas y aunque no cuentan 

con la mayoría calificada, verían si se pueden alcanzar acuerdos con algún partido de la oposición para 

sacar las reformas. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BMCTb2bDg2pz8mM2tmJIiLq_LlyAkQn4/view 

https://drive.google.com/file/d/1BMCTb2bDg2pz8mM2tmJIiLq_LlyAkQn4/view
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Diputados reconocen que no tienen los votos para sacar reformas 

constitucionales 

 

En la Cámara de Diputados integrantes de la bancada de Morena, reconocieron que no tienen los votos 

suficientes para que las iniciativas de reforma constitucional que ha perfilado el Presidente de la 

República de enviar al Congreso de la Unión, —una vez que inicie el periodo ordinario—, puedan ser 

aprobadas. El vicecoordinador morenista Leonel Godoy, afirmó que es evidente que no tienen los 

votos, pero analizarán cómo vienen las iniciativas, qué es lo que opinan los grupos parlamentarios de 

oposición, porque a pesar de la moratoria legislativa, se han aprobado reformas, por lo que abrirán la 

discusión con el mayor debate posible.    

 

https://drive.google.com/file/d/1KatT36EOicxAql-CgeR6gXmO27tqYQCS/view 

https://drive.google.com/file/d/1KatT36EOicxAql-CgeR6gXmO27tqYQCS/view
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Morena ve dos vías para aprobar el Plan E 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados ve dos vías posibles para aprobar el Plan E. La 

primera, será francamente difícil, es buscar acuerdos con la oposición para concretar los votos que se 

necesitan para una Reforma Constitucional; la segunda, y más posible, es que se introduzcan ahora 

estas reformas, se inicie el trámite, pero que en realidad se discutan en la próxima Legislatura, que 

arrancaría en el mes de septiembre, donde Morena y aliados piensan tener una mayoría parlamentaria 

superior.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1967&authkey=!AOvRN0NPU-iGWvA&ithint=video&e=DxlPeD  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1967&authkey=!AOvRN0NPU-iGWvA&ithint=video&e=DxlPeD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1967?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1967&authkey=!AOvRN0NPU-iGWvA&ithint=video&e=DxlPeD
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Morena buscará acuerdo con oposición 

 

La diputada de Morena, Graciela Sánchez Ortiz, puntualizó que en caso de no contar con la mayoría 

calificada para la aprobación del Plan E, el movimiento buscará llegar a acuerdos con otras fuerzas 

políticas. 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1964&authkey=!AFIIOa6PKuQfZh4&ithint=video&e=QwXYWu  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1964&authkey=!AFIIOa6PKuQfZh4&ithint=video&e=QwXYWu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1964?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1964&authkey=!AFIIOa6PKuQfZh4&ithint=video&e=QwXYWu
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Salma Luévano lamenta asesinato y riesgo para la comunidad trans 

 

El homicidio de Samantha Fonseca fue condenado por la diputada de Morena, Salma Luévano, en un 

video mensaje, exigió justicia y reiteró que teme por su vida, ante la ola de violencia transfóbica en el 

país. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1966&authkey=!AN8wSI5fDGGF57Q&ithint=video&e=eTqfDy  

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1966&authkey=!AN8wSI5fDGGF57Q&ithint=video&e=eTqfDy
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1966?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1966&authkey=!AN8wSI5fDGGF57Q&ithint=video&e=eTqfDy
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Colectivo LGBT+ acusa a AMLO de promover y validar los discursos de odio contra las personas trans - Infobae 

  
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/16/colectivo-lgbt-acusa-a-amlo-de-promover-y-validar-los-discursos-de-odio-contra-las-personas-trans/
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Necesario, garantizar seguridad de aspirantes a cargos 
públicos: Aleida Alavez 

 
La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, Aleida Alavez Ruiz, planteó un exhorto a 
autoridades de seguridad y electorales a coordinarse para reforzar mecanismos de protección durante 
las próximas elecciones; busca dar mayor certeza al proceso electoral de junio próximo. 
 
https://efekto10.com/necesario-garantizar-seguridad-de-aspirantes-a-cargos-publicos-aleida-alavez/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/necesario-garantizar-seguridad-de-aspirantes-a-cargos-publicos-aleida-alavez/
https://www.nuevomexicoplural.com/
https://www.nuevomexicoplural.com/
https://efekto10.com/necesario-garantizar-seguridad-de-aspirantes-a-cargos-publicos-aleida-alavez/
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Aleida Alavez Ruiz (Diputada – Morena) 

Entrevista con Blanca Becerril 

 

“Ahora que la Izquierda somos gobierno y, en este caso, en el Poder Legislativo somos mayoría, se 

trata de hacer las cosas con mucha responsabilidad. Hemos abierto la discusión de temas torales a 

parlamento abierto, así sea reforma eléctrica, Guardia Nacional, todos los temas más importantes han 

sido discutidos a la voz y a la vista de todo el pueblo de México y eso ha sido un gran reto y me da 

mucha satisfacción que, por ejemplo, hayamos concluido con 2 leyes muy importantes, el Código 

Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares, ya lo hicimos de manera tal que sean procesos menos 

costosos, con menos tiempo, porque es la justicia cotidiana y también a la par se hizo una Ley de 

Mediación”.   

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1972&authkey=!AJOtuCwnccFCHI4&ithint=video&e=cwdZ2w%20  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1972&authkey=!AJOtuCwnccFCHI4&ithint=video&e=cwdZ2w%20
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1972?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1972&authkey=!AJOtuCwnccFCHI4&ithint=video&e=cwdZ2w%20
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Garantizar la seguridad de aspirantes a cargos de elección este 2024, 

pide Morena 

 

En la Cámara de Diputados, desde la bancada del 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

se hizo un llamado a preservar, proteger y 

garantizar la seguridad de los aspirantes a cargos 

de elección popular en el actual proceso 

electoral federal. 

Los integrantes de la fracción solicitaron que la 

Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

respalde el exhorto dirigido a las autoridades de 

seguridad a nivel federal, estatal y municipal, 

para que tomen las medidas necesarias. 

También demandaron que la Secretaría de Gobernación y las instancias de gobierno en los 32 estados 

del país, contribuyan a que el proceso electoral se lleve a cabo de manera segura.  

En un punto inscrito ante la Comisión Permanente, para que sea tratado en sus comisiones y 

eventualmente llegue al Pleno de ese organismo parlamentario, los diputados morenistas recordaron 

que el proceso electoral en curso, será el más grande de la historia. 

Más de 20 mil puestos de elección popular están en juego a nivel federal, como estatal y municipal, 

recalcaron. 

“Frente a tal escenario resulta indispensable preservar, proteger y garantizar la seguridad de las y los 

aspirantes a los cargos de elección popular que se disputarán, así como de la totalidad de la población 

mexicana”, expresaron. 

Recalcaron que del pasado 21 de diciembre de 2023 al 6 de enero de 2024, ya se habían registrado al 

menos tres asesinatos de aspirantes de distintas fuerzas políticas. 

Se refirieron a los homicidios perpetrados en Cuautla, Morelos, donde el 4 de enero pasado, Alfredo 

Giovanni Lezama Barrera, precandidato a diputado local por el PAN, fue ultimado. 
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Al asesinato de Sergio Hueso, aspirante de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Armería, en Colima, 

ocurrido el 5 de enero; y al homicidio de David Rey González Moreno, aspirante a la presidencia 

municipal de Suchiate, en Chiapas, registrado ese mismo día. 

https://mvsnoticias.com/nacional/elecciones/2024/1/16/garantizar-la-seguridad-de-aspirantes-cargos-

de-eleccion-este-2024-pide-morena-622564.html   

https://mvsnoticias.com/nacional/elecciones/2024/1/16/garantizar-la-seguridad-de-aspirantes-cargos-de-eleccion-este-2024-pide-morena-622564.html
https://mvsnoticias.com/nacional/elecciones/2024/1/16/garantizar-la-seguridad-de-aspirantes-cargos-de-eleccion-este-2024-pide-morena-622564.html
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Rommel Pacheco Marrufo (Diputado - Morena) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

 

“Yo el día de hoy sigo siendo diputado federal y me encuentro recorriendo las colonias, como lo he 

hecho desde hace dos años, rescatando las dolencias, el sentir de las personas. Hay diferentes 

encuestas, diferentes mediciones, en algunas estamos arriba, otras abajo, otras empatado, pero yo 

creo que el trabajo es lo que va a dar la confianza. Sabemos que Yucatán y, sobre todo, Mérida, ha sido 

por más de 30 años prácticamente un solo color y el día de hoy pues estamos dando esa batalla y darle 

vuelta a lo que la ciudadanía el día de hoy ya está cansada”.    

 

https://drive.google.com/file/d/1AOztMk_eF4Ld8_49f1onOOGiGrGNQqj_/view 

https://drive.google.com/file/d/1AOztMk_eF4Ld8_49f1onOOGiGrGNQqj_/view
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En parlamento abierto analizan iniciativa para expedir la 
Ley General de Protección Civil y Gestión del Riesgo de 

Desastres 
 

Este lunes, en la Cámara de Diputados se llevó a cabo el parlamento abierto “Análisis de la iniciativa que 
expide la Ley General de Protección Civil y Gestión del Riesgo de Desastres”, con el objetivo de recibir 
opiniones y propuestas de las organizaciones de la sociedad civil, organismos públicos y privados, así 
como de la ciudadanía en general, para fortalecer la reforma presentada por el Ejecutivo Federal. La 
presidenta de la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, diputada Ana María Balderas 
Trejo (PAN), resaltó que el parlamento abierto es un ejercicio democrático y las y los diputados que 
integran esa instancia “prestaremos la debida atención a su voz, experiencia, necesidades e inquietudes, 
a fin de disponer de mayores y mejores elementos de juicio para dictaminar la iniciativa”. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/en-parlamento-abierto-analizan-iniciativa-para-expedir-la-ley-
general-de-proteccion-civil-y-gestion-del-riesgo-de-desastres/ 
 
 
 

 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/en-parlamento-abierto-analizan-iniciativa-para-expedir-la-ley-general-de-proteccion-civil-y-gestion-del-riesgo-de-desastres/
https://www.nuevomexicoplural.com/en-parlamento-abierto-analizan-iniciativa-para-expedir-la-ley-general-de-proteccion-civil-y-gestion-del-riesgo-de-desastres/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Por presunto tráfico de influencias, PAN denuncia a Gonzalo López 

Beltrán, hijo de AMLO  

 

Por presunto tráfico de influencias, el diputado panista Héctor Saúl Téllez presentó este 16 de enero, 

ante la Fiscalía General de la República, una denuncia contra Gonzalo López Beltrán, hijo del presidente 

Andrés Manuel López Obrador. “Creemos que hay elementos suficientes para tipificar los delitos de 

tráfico de influencias marcado en el Artículo 221 del Código Penal Federal y también el delito de uso 

ilícito de atribuciones y facultades que consagra el Artículo 217 del Código Penal Federal, ambos delitos 

castigados entre 6 y 12 años de prisión”, especificó.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1973&authkey=!AOhftmqjyPtZO60&ithint=video&e=uZXKOU 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1973&authkey=!AOhftmqjyPtZO60&ithint=video&e=uZXKOU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1973?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1973&authkey=!AOhftmqjyPtZO60&ithint=video&e=uZXKOU
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Diputados del PAN denuncian ante la FGR y SFP a Gonzalo López 

Beltrán 

 

El reportaje que le presentamos en Latinus sobre el clan y la red de tráfico de influencias que opera el 

hijo del presidente López Obrador, Gonzalo “Bobby” López Beltrán en las obras del Tren Maya, tuvo 

consecuencias. Hoy, diputados del PAN presentaron una denuncia ante la Fiscalía General de la 

República contra “Bobby”, lo acusan de tráfico de influencias y uso ilícito de atribuciones y funciones. 

La denuncia se hizo también ante la Secretaría de la Función Pública en contra de los funcionarios que 

pudieron haber dado estos contratos. Héctor Saúl Téllez, diputado del PAN: “En esta ocasión, la 

denuncia va en contra de los particulares, es decir, los integrantes de las empresas fachada que se han 

prestado a esta simulación y, también, para las personas que han participado en el tráfico de 

influencias, materializado a través de Gonzalo López Beltrán”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1976?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1976&authkey=!APvC2k3UQSh18ro&ithint=video&e=i1CGWW  
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Asaltan a diputado del PAN tras asistir a un mitin de Xóchitl Gálvez  

 

El diputado federal por el PAN, Enrique Godínez del Río, sufrió un robo en su camioneta tras haber 

acudido al mitin de la precandidata a la presidencia de la coalición Fuerza y Corazón por México, 

Xóchitl Gálvez, en Uruapan, Michoacán. De acuerdo con la Fiscalía del estado, los hechos sucedieron 

cuando el legislador y su equipo transitaban sobre el tramo carretero Carapan-Zamora, el diputado 

federal conducía de regreso a Zamora junto con otras tres personas. La Fiscalía informó que se había 

perdido todo contacto con el diputado del Distrito 5 con cabecera en Zamora, por lo anterior, se 

dispuso un operativo en la región, logrando ubicar al diputado y sus acompañantes.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1971?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1971&authkey=!AKnMt88TNznSk3o&ithint=video&e=PsbrZa  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1971?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1971&authkey=!AKnMt88TNznSk3o&ithint=video&e=PsbrZa
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1971?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1971&authkey=!AKnMt88TNznSk3o&ithint=video&e=PsbrZa
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Asaltan a diputado panista en Michoacán 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El líder nacional del PAN, Marko Cortés, dio a conocer en 

sus redes sociales que el diputado federal del blanquiazul Enrique Godínez, fue secuestrado y liberado 

anoche en una carretera de Michoacán. El legislador y su equipo habían estado horas antes en un mitin 

de Xóchitl Gálvez, en Uruapan.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1978?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1978&authkey=!ANcNxka9aIscswE&ithint=video&e=ZA2SNU 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1978?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1978&authkey=!ANcNxka9aIscswE&ithint=video&e=ZA2SNU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1978?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1978&authkey=!ANcNxka9aIscswE&ithint=video&e=ZA2SNU
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Diputado federal del PAN fue ‘levantado’ en Michoacán; ya fue 

liberado 

 

El diputado federal Enrique Godínez, del Partido 

Acción Nacional (PAN), fue levantado por un grupo 

criminal ayer por la noche en la carretera de 

Uruapan a Zamora, en Michoacán, pero ya fue 

liberado.  

"En la carretera de Uruapan a Zamora, ayer por la 

noche, el diputado @godinez_enrique fue levantado 

por un grupo delictivo. Afortunadamente él y sus 

acompañantes ya fueron liberados", indicó Marko 

Cortés, líder nacional del PAN. 

Godínez regresaba de un mitín de la precandidata presidencial Xóchitl Gálvez cuando fue interceptado 

en la carretera. El legislador panista y cuatro colaboradores iban en una camioneta Teramont, de 

modelo reciente, cuando los sujetos armados les robaron el vehículo, de acuerdo con Quadratín.  

Posteriormente se realizó un operativo policial tras el cual las cinco personas fueron localizadas a un 

costado de la vialidad y trasladados a sus domicilios en la ciudad de Zamora. "Este país ya no es seguro, 

el país está tomado por el crimen organizado y hay más violencia e inseguridad que nunca", acusó 

Cortés.  

La diputada panista Margarita Zavala expresó su solidaridad para su compañero de bancada tras el 

ataque padecido en Michoacán.  

Al menos 5 precandidatos de distintos partidos, cuatro hombres y una mujer, han sido asesinados 

entre finales de diciembre del 2023 y lo que va de enero del 2024:  Samantha Gomes Fonseca, activista 

trans y precandidata al Senado por Morena: fue asesinada el domingo pasado en la CDMX. Alfredo 

Giovanni Lezama Barrera, regidor de Cuautla y precandidato a diputado local de Morelos por el PAN: lo 

mataron el 4 de enero dentro de un gimnasio en Cuautla. David Rey González, presidente de la unión 

Ejidos Suchiate y que buscaba la presidencia municipal de Suchiate, en Chiapas, por el PRI: fue atacado 

en el Ejido Suchiate y localizado en el camino Los Cuaches, que está en los límites con Guatemala. 

Sergio Hueso, precandidato a la alcaldía de Armería, Colima, por Movimiento Ciudadano: fue atacado 
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por sujetos armados cuando viajaba en su vehículo en la colonia El Pelillo. Ricardo Taja Ramírez, 

exregidor y que buscaba ser diputado federal por Morena: fue asesinado el 21 de diciembre cuando se 

encontraba en una pozolería de Acapulco, Guerrero.   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/diputado-federal-del-pan-fue-levantado-en-

michoacan-ya-fue-liberado-797935.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/diputado-federal-del-pan-fue-levantado-en-michoacan-ya-fue-liberado-797935.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/diputado-federal-del-pan-fue-levantado-en-michoacan-ya-fue-liberado-797935.html
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Diputado y su equipo son asaltados en Michoacán 

 

En Chilchota, Michoacán, sujetos armados despojaron de forma violenta de su camioneta y 

pertenencias al diputado federal Enrique Godínez del Río, en la carretera Carapan-Zamora. Godínez 

acudió al evento de Xóchitl Gálvez, en Uruapan, y al concluir el acto regresó a Zamora, junto con sus 

colaboradores. Sin embargo, al circular por la comunidad de Tacuro, sujetos armados le cerraron el 

paso y los amagaron para obligarlos a bajar de su unidad. Los delincuentes huyeron con la camioneta 

del legislador y los abandonaron sobre la carretera. Siendo reportados estos hechos a las autoridades, 

de inmediato se movilizó la FGE y Guardia Civil, logrando ubicar a salvo al legislador y su equipo. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1974&authkey=!AANPzWowbHxXYIo&ithint=video&e=QzevlC  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1974&authkey=!AANPzWowbHxXYIo&ithint=video&e=QzevlC
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1974?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1974&authkey=!AANPzWowbHxXYIo&ithint=video&e=QzevlC
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Roban camioneta de diputado panista en Michoacán 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- El diputado panista, Enrique Godínez, fue víctima del robo de su 

camioneta, luego de acudir a un evento de Xóchitl Gálvez en Uruapan, Michoacán. La Fiscalía del 

estado informó que los hechos ocurrieron cuando el legislador y su equipo transitaban sobre un tramo 

carretero a la altura de Chilchota, donde un grupo de hombres armados los alcanzó y los obligó a bajar 

del vehículo. En tanto, en su cuenta de X, el dirigente nacional del blanquiazul, Marko Cortés, publicó 

que Godínez fue levantado por un grupo criminal y aseguró que es necesario garantizar la paz de las 

familias mexicanas. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1979?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1979&authkey=!AM-JDVtc-trp8r4&ithint=video&e=BgXgr7 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1979?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1979&authkey=!AM-JDVtc-trp8r4&ithint=video&e=BgXgr7
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1979?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1979&authkey=!AM-JDVtc-trp8r4&ithint=video&e=BgXgr7
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¿Quién es Paloma Sánchez, novia de Uriel Estrada, conductor de ‘Al Extremo’? - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/16/quien-es-paloma-sanchez-novia-de-uriel-estrada-conductor-de-al-extremo/
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Defiende exdiputada priista voto en favor de Godoy y acusa presiones 

de Alejandro Moreno 

 

La exdiputada del PRI en el Congreso de la Ciudad de 

México, Mónica Fernández, defendió su voto en favor 

de la ratificación de la fiscal capitalina, Ernestina Godoy 

y acusó presiones del dirigente nacional del tricolor, 

Alejandro Moreno, al afirmar que hubo amenazas y 

ataques de desprestigio en su contra. 

“Hoy reitero, que no cederé más a presiones que ni 

siquiera vinieron de otro partido; sino desde la propia 

dirigencia de Alejandro Moreno Cárdenas. No me 

doblarán amenazas ni ataques de desprestigio, por no 

seguir las órdenes de un dictador; me niego a ser un títere político de alguien que no ve por las 

necesidades de los representados”, señaló. 

En un carta, a más de una semana de la sesión donde se votó el dictamen, Fernández César aseguró 

que “el voto por el cual, hoy el dirigente Alejandro Moreno Cárdenas, me tacha de traidora, no es más 

que el reflejo del rechazo a seguir línea, órdenes y condiciones, que buscan favorecerlo a él solamente, 

y a sus lacayos”. 

“Seguiré trabajando sin cansancio para alcanzar una justicia social que fue olvidada, desde que llegó 

Alejandro Moreno Cárdenas a la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional, y ya no 

representa el sentir de sus simpatizantes; de aquellos que son la verdadera base del partido, ni del 

ciudadano de a pie que quiere un México diferente”, aseveró. 

Sobre su futuro político expuso que insistirá en “encontrar un lugar para mi voz y para la actividad que 

me llene”, no obstante aclaró que no “permitiré nunca, que desde espacios cómodos y cándidos de 

poder, se mancille el trabajo honesto y humilde, pero efectivo, que he realizado a lo largo de mi 

carrera, lanzando cobardemente imputaciones e infamias, que significan un claro atropello a mi 

persona; a mi trabajo político y hasta a mi familia, más aún cuando se parlotean por consigna y desde 

lejos”. 
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“El verdadero prismo de la Ciudad de México, no está a la voluntad de Alejandro Moreno Cárdenas. 

Lealtad no es obediencia ciega; disciplina no es sometimiento a placer y militancia no es servilismo ¡No 

me voy, me corren! Pero hay Mónica Fernández César para trabajar en beneficio de las y los 

ciudadanos, para rato”, expresó. 

https://www.milenio.com/politica/diputada-acusa-presiones-alejandro-moreno-voto-godoy     

https://www.milenio.com/politica/diputada-acusa-presiones-alejandro-moreno-voto-godoy


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17/01/2024 

 

LEGISLATIVO  

 
 

“La CDMX requiere un cambio en el modelo de 
procuración de Justicia”: Mónica Fernández defiende voto 

a favor de Ernestina Godoy 
 

Fernández recordó que es una legisladora cercana a la gente y que llegó al Congreso de la Ciudad de 
México gracias a su trabajo y no del privilegio. También tuvo palabras para el dirigente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno, a quien acusó solamente velar por sus intereses. “Yo no renuncio al Partido 
Revolucionario Institucional, me expulsa el partido de Alejandro Moreno Cárdenas, que ha convertido a 
nuestro instituto político en la burla y decadencia de la justicia social; me expulsa Alejandro Moreno 
Cárdenas, quien no conoce el respeto a la libertad de expresión, que incluye mi libertad y derecho a 
ejercer mi voto como representante popular en el Congreso de la Ciudad de México; sin temor a 
represalias o censura”. “El voto por el cual, hoy el dirigente Alejandro Moreno Cárdenas, me tacha de 
traidora, no es más que el reflejo del rechazo a seguir línea, órdenes y condiciones, que buscan 
favorecerlo a él solamente, y a sus lacayos”. Resaltó que previo a la votación, no recibió presiones de 
ningún partido político sino de la dirigencia nacional encabezada por “Alito” Moreno. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota--La-CDMX-requiere-un-cambio-en-el-modelo-de-procuracion-de-
Justicia-Monica-Fernandez-defiende-voto-a-favor-de-Ernestina-Godoy-202416129 
 

https://www.contrareplica.mx/nota--La-CDMX-requiere-un-cambio-en-el-modelo-de-procuracion-de-Justicia-Monica-Fernandez-defiende-voto-a-favor-de-Ernestina-Godoy-202416129
https://www.contrareplica.mx/nota--La-CDMX-requiere-un-cambio-en-el-modelo-de-procuracion-de-Justicia-Monica-Fernandez-defiende-voto-a-favor-de-Ernestina-Godoy-202416129
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Oposición critica a Morena por accidente en obras de Tren 

Interurbano 

 

Los dirigentes del PAN y el PRI, Marko Cortés y Alejandro 

Moreno, respectivamente, criticaron al partido Morena 

por la caída de un bloque de concreto en las obras de 

construcción del tren Interurbano México-Toluca.  

El panista escribió en sus redes sociales: “A Morena se le 

cayó el metro, ahora el tren interurbano y se le está 

cayendo a pedazos todo el país. Está claro que no saben 

gobernar, su corrupción, incapacidad y ocurrencias ponen 

en riesgo todos los días la vida de las y los mexicanos. 

Mucho ánimo, sigamos trabajando porque ya se van”. 

Por su lado el priista apuntó que “una vez más Morena demuestra que su incapacidad es un peligro 

para México; con su ineficacia ponen en riesgo la vida de los ciudadanos. Esta es la continuidad que 

proponen, por eso en 2024 se van. ¡México merece más!”. 

La estructura de concreto cayo de una grúa y aplasto dos vehículos que se encontraban estacionados 

en la zona. No se reportan heridos. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/16/politica/oposicion-critica-a-morena-por-accidente-

en-obras-de-construccion-del-tren-interurbano-6658    

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/16/politica/oposicion-critica-a-morena-por-accidente-en-obras-de-construccion-del-tren-interurbano-6658
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/16/politica/oposicion-critica-a-morena-por-accidente-en-obras-de-construccion-del-tren-interurbano-6658
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Proponen establecer en la Constitución Política los 
derechos de los animales y seres sintientes 

 
El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT) planteó adicionar un sexto párrafo al artículo 4° de la 
Constitución Política para establecer que todo animal o ser sintiente como ser vivo posee derechos; por 
lo tanto, el Estado está obligado a proteger, respetar y hacer respetar dichos derechos. El propósito de 
esta iniciativa, turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales, es buscar una mejoría, fortalecimiento 
y practicidad en la ley para no dejar lagunas legales y que, al ser considerada en la Carta Magna, deriven 
de ella más leyes secundarias justas en toda la República. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-establecer-en-la-constitucion-politica-los-derechos-
de-los-animales-y-seres-sintientes/ 

https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-establecer-en-la-constitucion-politica-los-derechos-de-los-animales-y-seres-sintientes/
https://www.nuevomexicoplural.com/proponen-establecer-en-la-constitucion-politica-los-derechos-de-los-animales-y-seres-sintientes/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Proponen establecer en la Constitución Política 
los derechos de los animales y seres sintientes 

 

Boletín No. 5821 

• El diputado Favela Peñuñuri (PT) planteó adicionar un sexto párrafo al artículo 4° de la Carta 

Magna  

• Con esta reforma, se obligaría al Estado a protegerlos, respetarlos y hacerlos respetar, señala 

El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT) planteó adicionar un sexto párrafo al artículo 4° de la 

Constitución Política para establecer que todo animal o ser sintiente como ser vivo posee 

derechos; por lo tanto, el Estado está obligado a proteger, respetar y hacer respetar dichos 

derechos. 

El propósito de esta iniciativa, turnada a la Comisión de Puntos Constitucionales, es buscar una 

mejoría, fortalecimiento y practicidad en la ley para no dejar lagunas legales y que, al ser 

considerada en la Carta Magna, deriven de ella más leyes secundarias justas en toda la República.  

Señala que en diversos estados del país existen leyes de protección animal, pero “el 

desconocimiento y el desprecio de las mismas siguen conduciendo a su maltrato y asesinato”. 

Además, son a nivel local, por lo que E necesario que se establezca en la Constitución Política para 

que sea mandato en toda la República Mexicana. 

Refiere que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Bienestar Autorreportado (Enbiare), alrededor 

de 25 millones de hogares mexicanos albergan un aproximado de 80 millones de mascotas, de las 

cuales 43.8 millones son perros (54.75 por ciento), 16.2 millones son gatos (20.25 por ciento) y 20 

millones peces y aves (25 por ciento).  

Otros estudios reportan que siete de cada 10 perros están en situación de abandono, y esas cifras 

se repuntan en los meses de marzo y julio, debido a que las personas reciben de regalo perritos 

en Navidad, Día de Reyes y San Valentín, agrega.  

Destaca que, según Defensoría Animal, se calcula que casi medio millón de animales de compañía 

son abandonados al año, además de que el aislamiento por la pandemia agravó la violencia contra 

los animales en los hogares.  
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Menciona que a partir de la Declaración Universal de los Derechos del Animal ante la Organización 

de las Naciones Unidas, se empezaron a crear acuerdos internacionales para considerarlos sujetos 

de derecho y, al igual que los humanos, tienen derechos como a la libertad, a que no se les cause 

dolor, a las satisfacciones de sus necesidades básicas y a la preservación de su hábitat, los cuales 

deben ser respetados.  

De esta manera, países como Australia, Austria, Alemania, Suiza, Portugal y Francia han adaptado 

sus normatividades y formulado leyes especiales de protección de los animales, considerándolos 

como seres dotados de conciencia e inteligencia; además, los Estados de la Unión Europea han 

elaborado políticas para garantizar una mayor protección y respeto al bienestar animal.  

La importancia de esta nueva concepción de los animales, expresa, ha influenciado también a 

países como Canadá, Nueva Zelanda, Colombia, Brasil y Argentina, que están en proceso 

legislativo en esta materia, puntualiza.  
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GPPT impulsará iniciativa para que el delito de extorsión 
sea considerado grave 

 
El diputado federal del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Reginaldo Sandoval Flores, 
reconoció que el delito de extorsión ha ido creciendo y, debido a ello, desde el PT, se impulsará una 
iniciativa para que este ilícito sea considerado grave y se persiga de oficio; por lo que hizo un llamado a 
la oposición a no seguir con la moratoria constitucional y sacarla adelante, por el bien de las y los 
mexicanos. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/gppt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-
considerado-grave/ 
 
 

 

 

 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/gppt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave/
https://www.tallapolitica.com.mx/gppt-impulsara-iniciativa-para-que-el-delito-de-extorsion-sea-considerado-grave/
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PT reconoce control del crimen en venta de medicinas en Michoacán; 

van por tipificar extorsión como delito grave 

 

El diputado federal del Partido del Trabajo, 

Reginaldo Sandoval, lamentó los casos de 

extorsión que se han acentuado en tierra 

caliente, Michoacán, donde el crimen organizado 

ya controla la venta de medicinas. 

En conferencia de prensa, reconoció que la 

extorsión es un delito que continúa al alza, por lo 

que adelantó que impulsará una reforma para 

tipificarlo como delito grave. 

“Hay que reconocer que la extorsión es un delito 

que sigue creciendo, en el Estado de México hemos visto que extorsionaban para el kilo de huevo, para 

el kilo de tortilla, una serie de cosas que es lamentable. Conviene invitar a la gente a que haga 

denuncias, porque es un delito que no lo tenemos tipificado como delito grave”, detalló. 

El legislador explicó que la extorsión tampoco se incluyó en la reforma al artículo 19 constitucional 

aprobada en 2023, por lo que invitó al resto de los grupos parlamentarios a apoyar dicha propuesta, 

pues requiere de mayoría calificada. 

“Conviene que lo empujemos juntos para establecer que la extorsión sea un delito grave y que se 

persiga por oficio, porque la gente es víctima de extorsión y le da miedo denunciar. Nosotros la vamos 

a empujar aquí en la Cámara de Diputados, aunque ya saben que es un tema de reforma 

constitucional, esperemos que no siga la moratoria de la oposición para poderla sacar porque no 

tenemos las dos terceras partes”, concluyó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-reconoce-control-del-crimen-en-venta-de-medicinas-en-

michoacan-van-por-tipificar-extorsion-como-delito-grave/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-reconoce-control-del-crimen-en-venta-de-medicinas-en-michoacan-van-por-tipificar-extorsion-como-delito-grave/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pt-reconoce-control-del-crimen-en-venta-de-medicinas-en-michoacan-van-por-tipificar-extorsion-como-delito-grave/
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Gerardo Fernández Noroña (Diputado-PT)  

Comentario con José Cárdenas 

 

“Xóchitl Gálvez pide debate sabiendo que no se debe debatir, porque estamos en precampaña, ni 

siquiera puedes hacer propuestas electorales, es pura simulación de ella como es su característica. Ya 

decidió el INE tres debates y va a ir Claudia a los tres, y Xóchitl va a pedir que solo haya uno después de 

cómo le va a ir, no le llega ni a los talones a Claudia Sheinbaum. Claudia es una mujer muy preparada, 

es la lideresa de nuestro movimiento, va a gobernar el país y lo va a hacer bien, lo va a hacer ella con el 

apoyo de todos nosotros”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1975?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!1975&authkey=!AJDEv1PMLLDKLWw&ithint=video&e=xVjdMD 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1975?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1975&authkey=!AJDEv1PMLLDKLWw&ithint=video&e=xVjdMD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!1975?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!1975&authkey=!AJDEv1PMLLDKLWw&ithint=video&e=xVjdMD
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Plantean expedir la Ley General del Sistema Nacional de 
Seguridad Digital 

 
El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) planteó expedir la Ley General del Sistema Nacional de 
Seguridad Digital, con el fin de proteger los derechos humanos de usuarios de los sistemas de 
información y comunicaciones cibernéticas, así como reconocer y garantizar los derechos digitales de 
todas las personas en el ciberespacio. 
 
https://www.nuevomexicoplural.com/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-
seguridad-digital/ 
 
 
 
 
 

https://www.nuevomexicoplural.com/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-seguridad-digital/
https://www.nuevomexicoplural.com/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-seguridad-digital/
https://www.nuevomexicoplural.com/
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Plantean expedir la Ley General del Sistema Nacional de 
Seguridad Digital 

 
El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) planteó expedir la Ley General del Sistema Nacional de 
Seguridad Digital, con el fin de proteger los derechos humanos de usuarios de los sistemas de 
información y comunicaciones cibernéticas, así como reconocer y garantizar los derechos digitales de 
todas las personas en el ciberespacio. 
 
https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-seguridad-
digital/  
 
 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-seguridad-digital/
https://www.tallapolitica.com.mx/plantean-expedir-la-ley-general-del-sistema-nacional-de-seguridad-digital/
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Plantean expedir la Ley General del Sistema 
Nacional de Seguridad Digital 

 

Boletín No. 5822 

• La iniciativa del diputado Caro Cabrera (MC) tiene por objetivo proteger los derechos humanos de usuarios cibernéticos 

• Se analiza en las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana, y de Gobernación y Población 

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) planteó expedir la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Digital, con el 

fin de proteger los derechos humanos de usuarios de los sistemas de información y comunicaciones cibernéticas, así como 

reconocer y garantizar los derechos digitales de todas las personas en el ciberespacio. 

La iniciativa, turnada a las comisiones unidas de Seguridad Ciudadana, y de Gobernación y Población para su análisis, y de 

Presupuesto y Cuenta Pública para opinión, cita que otro de los objetivos es instaurar el Sistema Nacional de Seguridad 

Digital y establecer la Estrategia Nacional. 

La propuesta del nuevo ordenamiento legal se compone de 40 artículos y cinco transitorios y considera urgente crear dicho 

Sistema para permitir la coordinación entre los diversos órganos gubernamentales, promover la seguridad y libertad de 

todas las personas usuarias de internet, y garantizar sus derechos en el ciberespacio. 

Sustenta que ante el creciente uso de las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC), este sistema velará por 

el derecho de éstas y por los derechos fundamentales de la seguridad digital como la confidencialidad, integridad y 

disponibilidad de la información. 

El sistema, agrega, estará facultado para coordinar y evaluar las acciones relativas a la política pública transversal de 

seguridad digital, así como establecer e implementar criterios y lineamientos en la materia, con el fin de proteger los 

derechos digitales de todas las personas en el ciberespacio y de las instituciones de la administración pública.  

Estará conformado por el Consejo del Sistema Nacional de Seguridad Digital, la Secretaría del Consejo Nacional de 

Seguridad Digital y las Visitadoras Generales. Puntualiza que la Secretaría de la Defensa Nacional no forma parte de este 

Sistema. 

Respecto al impacto presupuestal, aclara que éste tendrá que ser cuantificado por el Centro de Estudios de las Finanzas 

Públicas de la Cámara de Diputados, toda vez que se requiere una infraestructura institucional para dar base al Sistema 

Nacional de Seguridad Digital.  
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La propuesta refiere que la Seguridad Digital abarca todo lo que tiene que ver con la protección de datos confidenciales, 

información biométrica, personal, software, compras y banca en línea, los sistemas de informática gubernamental y otros 

detalles de la vida moderna que dependen de las computadoras y otros dispositivos inteligentes 

Además, es uno de los desafíos clave del presente y el futuro, ya que las TIC han crecido como también la dependencia en 

el ciberespacio, lo que ha generado que los ataques cibernéticos se incrementen de forma significativa, porque a medida 

que crece la tecnología también crecen las maneras de corromperla. 

Menciona que actualmente no existe una autoridad que se encargue exclusivamente de establecer una línea de acción con 

respecto a la seguridad digital de las personas, lo cual ha generado los ataques y violaciones a sus derechos a las TIC, entre 

ellos el espionaje. 
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México ya no organizaría los Juegos Olímpicos del 2036, revela María 

José Alcalá 

 

María José Alcalá, presidenta del Comité Olímpico 

Mexicano, reveló que la posibilidad para que México 

organice los Juegos Olímpicos de 2036 o 2040, estaría 

descartado. Por ahora, existe el análisis para albergar los 

Juegos Olímpicos de la Juventud. 

"Tuvimos una plática con el Comité Olímpico 

Internacional (COI) y vimos que la competencia es muy 

dura”, comentó Alcalá en las instalaciones del COM. 

En junio de 2022 el entonces canciller Marcelo Ebrard y María José expresaron el interés por realizar la 

justa veraniega, en agosto del mismo año anunciaron la postulación para la edición de 2036, para 

marzo del 2023 las autoridades -antes mencionadas- viajaron a Suiza donde se reunieron con Thomas 

Bach, presidente del (COI), para formalizar el interés de México, diez meses después estos planes ya 

estarían descartados. 

“Estamos dando un giro para ver si podemos tener mejor la propuesta para los Juegos Olímpicos de la 

Juventud que es en donde tendríamos una gran posibilidad", agregó la titular del 

Por el momento Dakar, Senegal, es la última sede oficial de los Juegos Olímpicos de la Juventud en 

2026, así que México levantaría la mano para albergar este certamen en la edición del 2034. 

“Sería previo a los Juegos Olímpicos del 2036, estamos revisando cuál es el proyecto ad hoc para el 

país”, puntualizó Mary José. 

Al respecto de las postulaciones de México para recibir eventos como los Juegos Panamericanos de 

2027, que le fueron retirados a Colombia, Alcalá afirmó que “Hay un acercamiento por parte del estado 

de Nuevo León, para ver qué se requiere y cuáles son las necesidades”, pero no es oficial. 

https://www.eluniversal.com.mx/deportes/mexico-ya-no-organizaria-los-juegos-olimpicos-del-2036-

revela-maria-jose-alcala/  

 

https://www.eluniversal.com.mx/deportes/mexico-ya-no-organizaria-los-juegos-olimpicos-del-2036-revela-maria-jose-alcala/
https://www.eluniversal.com.mx/deportes/mexico-ya-no-organizaria-los-juegos-olimpicos-del-2036-revela-maria-jose-alcala/
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PVEM busca reforzar al INM “para apoyar a los connacionales que 

regresan” 

 

El Grupo Parlamentario del Partido Verde en la 

Cámara de Diputados, señaló la urgencia de 

implementar programas interinstitucionales 

para que las y los mexicanos que deciden 

regresar de forma voluntaria al país, vivan una 

transición exitosa. 

“El Partido Verde es sensible a la necesidad de 

facilitar este proceso, y reconocemos los 

desafíos que enfrentan para adaptarse a un 

entorno cultural y laboral diferente”, 

señalaron. 

Por lo anterior, la diputada Rocío Corona Nakamura presentó una iniciativa en la Cámara Baja, que 

modifica la Ley de Migración, “para proporcionar los medios suficientes que permitan la reinserción 

social de los connacionales que regresan voluntariamente a México”. 

La ecologista explicó que la propuesta de su bancada, “busca otorgar al Instituto Nacional de Migración 

(INM) la facultad de operar programas sociales destinados a esta población”. 

“El INM estaría autorizado a establecer convenios con dependencias y entidades gubernamentales de 

Estados y municipios, y les faculte para crear programas que aseguren el bienestar económico de las 

familias que retornan a territorio nacional” 

Detalló que, actualmente, la responsabilidad de estos programas recae en la Secretaría del Bienestar, 

“pero la reforma propuesta fortalece la defensa de los derechos humanos de los connacionales, 

mediante una coordinación más sólida entre instituciones gubernamentales”. 

Corona Nakamura, resaltó que la propuesta tiene como objetivo "facilitar el retorno y la reinserción 

social de los emigrantes mexicanos y sus familias mediante programas interinstitucionales". 

Dada la significativa cantidad de mexicanas y mexicanos (alrededor de 12 millones) que viven fuera de 

México, la propuesta ecologista está diseñada para atender necesidades específicas de quienes 



           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 17/01/2024 LEGISLATIVO 

deciden regresar, “garantizándoles que durante su proceso de reintegración, cuenten con el respaldo 

de programas sociales coordinados”. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/pvem-busca-reforzar-al-inm-para-apoyar-los-

connacionales-que-regresan-797907.html  

   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/pvem-busca-reforzar-al-inm-para-apoyar-los-connacionales-que-regresan-797907.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/pvem-busca-reforzar-al-inm-para-apoyar-los-connacionales-que-regresan-797907.html
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Federica Quijano, de Kabah, se quiere reelegir por las personas con 

autismo 

 

Federica Quijano (Janine Patricia Quijano Tapia) 

considera que la sociedad necesita más educación para 

comprender mejor a las personas que viven con 

autismo. 

La integrante del grupo Kabah asegura que la falta de 

información fue una de las razones por las que se hizo 

diputada (cargo que ocupa desde 2021) y por la que 

está en sus planes reelegirse. 

“Como parte de la comisión de los grupos vulnerables por primera vez en la Cámara abrí la comisión de 

autismo y salud mental, que no existía, tres de las iniciativas más importantes ya las veo en la calle, por 

eso quiero reelegirme, porque hay mucho por hacer. De cien (personas) que nacen dos son con 

autismo”, dice a EL UNIVERSAL. 

Quijano experimenta en su día a día el hecho de vivir con una persona con autismo. Su hijo Sebastián 

se encuentra dentro del espectro autista y recién la semana pasada el adolescente atravesó por una 

crisis que llevó a la cantante al hospital. 

Federica detalla que está acostumbrada a este tipo de situaciones en las que el joven de 16 años —

quien mentalmente es como un niño de seis— se mueve bruscamente y se golpea; lo que nunca había 

pasado es que la golpeara tan fuerte a ella como para desgarrarle un tendón. “Estamos acostumbradas 

a que nos pellizque, patee, muerda, pero hace poco bajó enojadísimo y normalmente lo que hacemos 

es echarle agua fría, que es lo que nos sugiere el neurólogo para cambiarle el chip y pueda volver a 

resetearlo y bajarle lo molesto”. 

Sin embargo, su hijo le dio un golpe en el brazo por lo que fue al hospital para hacerse una radiografía y 

resultó tener una tendinitis, razón por la cual debe guardar reposo. “A veces el dolor físico no te 

importa y te duele más el corazón. Ver a tu hijo atacándote o entrando en crisis no es nada fácil y más 

cuando ya pasaste por esa etapa y ya está tranquilo, cuando de repente empieza de cero”, dice 

Federica, quien detalla que este tipo de cosas suceden en su familia desde que su hijo tenía ocho años. 
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“Mi hijo nunca va a cambiar, va a ser así siempre y tengo que tener una expectativa real, no a lo mejor 

emocionarme de que algún día cambiará y eso pega más en la parte del corazón, que es lo que duele 

físicamente”. 

https://www.eluniversal.com.mx/espectaculos/federica-quijano-de-kabah-se-quiere-reelegir-por-las-

personas-con-autismo/   

https://www.eluniversal.com.mx/espectaculos/federica-quijano-de-kabah-se-quiere-reelegir-por-las-personas-con-autismo/
https://www.eluniversal.com.mx/espectaculos/federica-quijano-de-kabah-se-quiere-reelegir-por-las-personas-con-autismo/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 17/01/24 
/01/20230 

LEGISLATIVO 

 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Federica Quijano defiende a su hijo; asegura que no es un golpeador: “No lo voy a esconder” - Infobae 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/01/16/federica-quijano-defiende-a-su-hijo-asegura-que-no-es-un-golpeador-no-lo-voy-a-esconder/
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